

de la gauche s'est tellement déplacé vers la droite ,que les divergences politiques et idéologiques ont laissé place à des intérêts économiques.

Le MAPAI (parti des travailleurs de Palestine )a au cours des trois dernières décades été le parti principal dans la politique d'Israel .(pour des raisons que nous expliquerons plus loin).A l'origine c'était un parti social-démocrate prêchant le passage graduel et pacifique au socialisme .Il y a dix ans il abandonna cette perspective ,pour ne pas créer de tensions avec les USA dont le support direct ou indirect est vital pour Israel.

En Israel existent trois structures politiques fondamentales :la Histadrut ,l'agence juive et le gouvernement officiel .Le MAPAI a toujours dominé les deux premières et par conséquent la troisième .

Sa force principale tient au fait qu'il est au pouvoir et par conséquent qu'il possède tous les bénéfices découlant de l'exercice du pouvoir qui dans le cas particulier d'Israel sont gigantesques . Ses électeurs sont principalement les gens qui pourraient perdre leur travail,leur salaire leur logement ou l'assurance maladie en votant autrement.

Le MAPAM est le second parti de la gauche sioniste ;il s'est formé dans les années quarante par la fusion d'organisations dont la plus importante est l'Hashomer Hatzair .

Le MAPAM est déchiré entre une activité nationaliste sioniste (par exemple l'expropriation des fellahs,comme dans le cas du village Biri'm en 1952) et des slogans internationalistes Cela se reflète dans le mot d'ordre inscrit au journal du MAPAM : "pour le sionisme ,le socialisme et l'amitié entre les nations ." ;l'ordre des termes est significatif .

Chaque fois que le MAPAM a dû choisir entre le sionisme et l'internationalisme (et cela arrive très souvent en Palestine) ,il a choisi le sionisme en se justifiant par la spécificité du problème juif .

Il faut se souvenir que l'internationalisme d'un parti comme le MAPAM doit être jugé non par sa politique envers les Etats Unis mais avant tout par sa politique et sa pratique envers les Arabes palestiniens .

En paroles ,le MAPAM soutient l'URSS ,Cuba et le peuple vietnamien .De temps à autre,il organise une manifestation. Mais plus on se rapproche de Palestine ,plus il devient chauvin .

Ainsi le MAPAM soutint totalement la campagne de Suez ,